





Oficiales destinados en Madrid, y el personal del Ministerio. El General López Domínguez manifestó á estas comisiones que había aceptado la cartera de Guerra...

Crónicas parlamentarias

SENADO

Bajo la presidencia del General Martínez Campos y con gran concurrencia de Senadores, abrióse la sesión á las dos y media. En los bancos de la minoría fusionista mucha animación.

CONGRESO

A las tres menos quince se abre la sesión que presidia el Sr. Gamazo. Los Sres. Cos-Gayón y Danvila se encuentran rodeados de gran número de amigos.

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura. Dado en Palacio á 12 de Diciembre de 1892. —MARÍA CRISTINA.—El Presidente del Consejo de Ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

Incidente

Varios Diputados: ¡Viva el Rey! ¡Viva la Reina! El Sr. Salmerón: ¡Viva la República!

Nuestros telegramas

Temporal

Berlin 11.—En varios puntos de Alemania, particularmente en la parte oriental, se hace con mucha dificultad el servicio de trenes, á causa de las grandes neblinas que han caído.

Retraso intencionado

Roma 11.—Se ha aplazado el acto solemne de la entrega al Rey por la Comisión del Parlamento del Mensaje de contestación al discurso de la Corona...

Cambios ministeriales

Lisboa 11.—El Gobierno llegará á un acuerdo con los Consejos municipales de Lisboa y Oporto en lo que se refiere al decreto transfiriendo ciertos servicios municipales al Ministerio de Obras públicas.

Banquete diplomático

Paris 12.—Los despachos de Berlín dicen que el Ministro de Negocios Extranjeros obsequió con un banquete el Cuerpo Diplomático. Entre los asistentes figuraban los Embajadores de Francia y España...

Consul en viaje

Paris 12.—La misión francesa mandada por el Sr. Monteil, llegó anteayer á Trípoli. El Consul de Francia, acompañado de las personas más notables de la colonia francesa, salieron á su encuentro hasta los límites del desierto.

Berlin 12.—Se atribuye grandísima importancia á la sesión que celebrará el miércoles próximo el Parlamento alemán. En la orden de dicho día figuran la discusión sobre las interrelaciones relativas á la conferencia monetaria de Bruselas...

Ingleses en Marruecos. Londres 12.—El periódico el Times publica noticias de Fez, declarando en ellas que, si bien el Ministro francés Sr. Danbigny ha logrado establecer con el Sultán de Marruecos excelentes relaciones personales...

El Sr. Cánovas y "Le Journal,"

Paris 12.—El periódico Le Journal da cuenta hoy de un coloquio, que, según dice, ha tenido el corresponsal del mismo en Madrid con el Sr. Cánovas del Castillo. Afirma que éste reiteró sus declaraciones pacíficas acerca de la política exterior de España.

El movimiento económico

Paris 11.—La Comisión de presupuestos se ha reunido en la tarde de hoy para buscar los medios de cubrir el déficit de 20 millones, ocasionado por haber sido desechado el proyecto elevando el importe de las licencias...

Francia

Paris 11.—Los despachos de Berna afirman que Suiza está dispuesta á emprender una guerra arancelaria contra Francia, si esta potencia no acepta el tratado de comercio.

Alemania

Paris 11.—La prensa alemana se lamenta de los estragos que la miseria y la relajación de los sentimientos religiosos están causando en aquel país, como lo revela el crecimiento constante de la criminalidad...

Inglaterra

Paris 11.—Las correspondencias de Inglaterra llaman la atención acerca de los progresos que está haciendo el proteccionismo en los pueblos rurales. A imitación de lo que sucede en los Estados Unidos, se organizan Ligas agrarias...

El nuevo Ministro de Marina

Como ya hemos dicho, la elección que el señor Sagasta ha hecho del distinguido General de la Armada, Sr. Cervera, para el cargo de Ministro de Marina, no ha podido ser más acertada. Concurren en el nuevo Ministro las más relevantes dotes...

En la insurrección cantonal de Cádiz fué el que improvisó la defensa de la Carraca y el alma de la resistencia que allí se hizo, merced á la cual no triunfaron los revolucionarios. En 1876, en Filipinas, el General Malcampo aprovechó sus servicios y sus condiciones de carácter para preparar la campaña de Joló...

Poco tiempo después fué elegido para incautarse y dirigir los Astilleros del Nervión. Ha desempeñado toda clase de destinos y comisiones durante su larga carrera, habiendo mandado la Comisión hidrográfica de Filipinas. Ha navegado mucho y tiene gran pericia de mar.

La salud del Papa

Le Temps ha publicado una carta en la que dice, ignoramos con qué fundamento, que había circulado por la Ciudad Eterna un grave rumor, el de que Su Santidad León XIII se hallaba en la agonía. Esta noticia, que ha resultado falsa de toda falsedad, causó grandísima alarma...

Las personas que rodean á León XIII no sólo niegan lo que Le Temps dice, sino que se muestran asombradas de la perfecta salud y juvenil vigor del Sumo Pontífice, y añaden que lo único que observan en el Papa es que á veces se queda traspuesto y que va encorvándose algo, explicándose ambos fenómenos fácilmente...

Todos los domingos, los médicos del Papa visitan al anciano Pontífice, quien acostumbra á enterarse de lo que pasa en Roma por el doctor Ceccarelli, que, por sus muchas relaciones, es una crónica viva de la ciudad. Pero fuera de conversar con el Pontífice, nada tienen que hacer los médicos en estas visitas semanales...

Diputación provincial

A las cuatro de la tarde abrió la sesión el Sr. España. Por unanimidad se aprueba la expresión del mayor sentimiento por la dimisión del Gobernador, y se acuerda dar un voto de gracias al Sr. Aguilera por la comunicación que ha dirigido á la Corporación...

Fuere aprobados algunos dictámenes de Hacienda y otros de Fomento, por los que se hacía la adjudicación definitiva de los remates celebrados para la construcción de las carreteras de Fuentidueña á Griñán y de San Martín de la Vega á la cuesta de la Reina.

Tribunales

Un proceso curioso acaba de verse ante los Tribunales de Bruselas. Trátase de dos admiradores póstumos del gran General, de Boulanger, que se han arruinado en una explotación singularísima. En el mes de Marzo último, cuando, á consecuencia del suicidio del General, se vendieron sus muebles en pública subasta...

El Consejo de la Marina

El Consejo Superior de la Marina no se reunió ayer tarde por dimisión del General Banger en el Ministerio del ramo. Aunque el General López Domínguez se ha encargado interinamente de dicho Ministerio, es probable que no se reúna el Consejo de la Marina hasta que tome posesión el nuevo Ministro en propiedad.

Movimiento de buques

Ayer llegaron á Cádiz el vapor francés Ville de Cádiz, el crucero español de guerra Isla de León, y el bergantín francés Telemague...

cher. Posee este joven artista una buena voz, extensa y bien timbrada, que luce en los pasajes de fuerza. Aplaudido al terminar la romanza Celeste Aida, tuvo que presentarse en escena varias veces al final de los actos segundo y tercero.

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las disposiciones siguientes: HACIENDA.—Orden haciendo saber á las Aduanas que todos los productos daneses que lleguen después del 9 del corriente, disfrutarán de los beneficios de la tarifa segunda de los aranceles vigentes.

Una Comisión de Jefes y Oficiales de Infantería y periodistas, presidida por el General Pando, visitó anoche al eminente actor D. Antonio Vico para rogarle que lea un drama del Capitán del Arma, D. Ricardo Donoso Cortés, cuyos productos, en el caso de ser aceptado y representado, se dedicarán al Colegio de Huérfanos de la Infantería de Aranjuez.

Noticias diversas

Las fiestas verificadas en Melilla para celebrar el día de la patrona de la infantería estuvieron animadas. Hubo cañas, corridas con sacos y otras diversiones en la plaza de Armas. El regimiento de Málaga, que es el que presta sus servicios en dicha plaza, dió á la tropa dos ranchos extraordinarios, y una comida á los sargentos.

El General Pando y sus acompañantes salieron muy agradecidos al Sr. Vico por sus generosos ofrecimientos en favor de los huérfanos de la Infantería.

Las fiestas de la infantería

Ayer tarde, á las cinco, el Gobernador civil, D. Alberto Aguilera, visitó á S. M. la Reina para ofrecerle sus respetos. El Sr. Aguilera saludó también al Gobierno y demás autoridades.

El nuevo Secretario del Gobierno civil, señor Madrid Dávila, tomó ayer posesión de su cargo. La Escuela de Música y Declamación, vulgarmente Conservatorio, será trasladada en breve al edificio de la Biblioteca Nacional...

El Consejo de la Marina

El Consejo Superior de la Marina no se reunió ayer tarde por dimisión del General Banger en el Ministerio del ramo. Aunque el General López Domínguez se ha encargado interinamente de dicho Ministerio, es probable que no se reúna el Consejo de la Marina hasta que tome posesión el nuevo Ministro en propiedad.

Movimiento de buques

Ayer llegaron á Cádiz el vapor francés Ville de Cádiz, el crucero español de guerra Isla de León, y el bergantín francés Telemague, y del mismo puerto salieron para Buenos Aires, el bergantín-goleta Frasco y la barca italiana Speranza; para Nantes el vapor inglés Minerva, y para Tángier el Joaquín del Piñal.

Lo de Cantillana

En la madrugada del día 9 recorrieron las calles de Cantillana, pueblo de la provincia de Sevilla, varios sujetos, pocos en número, disparando tiros y destruyendo cuanto encontraban á su paso. La fuerza pública hizo algunas detenciones y consiguió restablecer el orden.

Correos para Ultramar. En esta semana se despacharán en Madrid los siguientes: Isla de Cuba.—Lunes, miércoles, jueves y sábados, vía Nueva York. Puerto Rico.—Jueves, vía Burdeos.

El Conde de Xiquena ha recibido los mil tabacos que ganó en la apuesta con otro Conde conservador. El de Xiquena envió una caja de cigarrillos á cada Redacción de periódicos.

Personal

Los que mueren. En Barcelona, D. Manuel Boader y Puig. En Gijón, D. Manuel Suárez González. En Santander, doña Victoria Puenteacilla.

En Barcelona, D. Pedro Más y Mateu y doña Joaquina Calaña y Mora. En Caldas de Montebay, D. Félix Vives y Muñoz.

SUCESOS

Ayer mañana á las diez, fué curada en la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia, Jacobo López, á quien su amoroso consorte le había fracturado una costilla. El marido, Santiago Linares López, fué detenido en su domicilio, calle de la Bolsa, núm. 4, tienda.

Ultimos telegramas

(DE LA AGENCIA FABRA) Bolsas extranjeras. Paris 12.—Bolsa: fondos franceses: 3 por 100, 99,37; 4 1/2 por 100, 105,35.

Paris 12.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64 1/2. Derrota de M. Rouvier.

Paris 12.—La Cámara de Diputados ha tomado en consideración por 230 votos contra 208, y á pesar de la oposición de M. Rouvier, la proposición estableciendo un impuesto sobre las operaciones de Bolsa para disminuir el que pesa sobre los alcoholes.

En la madrugada del día 9 recorrieron las calles de Cantillana, pueblo de la provincia de Sevilla, varios sujetos, pocos en número, disparando tiros y destruyendo cuanto encontraban á su paso.

La fuerza pública hizo algunas detenciones y consiguió restablecer el orden. Se dice que la causa originaria del motín ha sido antiguos odios de familia existentes entre el Alcalde de aquel pueblo y el Sr. Solís, jefe de los conservadores de dicha localidad.

En esta semana se despacharán en Madrid los siguientes: Isla de Cuba.—Lunes, miércoles, jueves y sábados, vía Nueva York.

Puerto Rico.—Jueves, vía Burdeos. Filipinas.—Miércoles, vía Brindisi.

Fernando Poo.—Viernes, vía Canarias. América del Sur.—Lunes y sábado, vía Lisboa; miércoles, vía Barcelona, y jueves, vía Coruña.

El Gabinete que ayer juró hace el número 80, á partir desde 1833. De ellos corresponden 52 al reinado de doña Isabel II; tres al periodo de 1868 á 70; seis al reinado de D. Amadeo; cuatro en los once meses de la República; cuatro en el año de 1874; nueve en los diez años del reinado de D. Alfonso XII, y tres durante los siete de la Regencia.

En el Colegio de Sordo-mudos y Ciegos hay vacante una plaza de profesor con el haber anual de 3.000 pesetas.

En el término de un mes presentarán los aspirantes sus solicitudes en la Secretaría del Colegio.

El Conde de Xiquena ha recibido los mil tabacos que ganó en la apuesta con otro Conde conservador.

El de Xiquena envió una caja de cigarrillos á cada Redacción de periódicos.

Personal. Han sido nombrados: jefe del personal del Gobierno civil, D. Casimiro Villarrubia; Delegado especial del Gobernador, el Sr. Zabala; y Delegados de los distritos de Buenavista y Centro, los Sres. Doz y Díaz (D. Laureano), respectivamente.

Los que mueren. En Barcelona, D. Manuel Boader y Puig. En Gijón, D. Manuel Suárez González.

En Santander, doña Victoria Puenteacilla. En Santiago, doña Jesusa Silva Bermúdez.

En Pontevedra, doña Benita Santiago Montes de Fontenla. En Victoria, D. Santiago Lambea y Cabezas.

En Sevilla, doña Asunción Díaz García. En La Coruña, D. Félix Pastor Martínez.

En Puenteacilla, doña Palmira Vidal Valente de Lois. En Córdoba, D. Antonio Anchelerga y Díez.

En Pontevedra, D. José Abelleira. En El Ferrol, D. Francisco J. de Laura y Vasconcellos.

En Bilbao, doña Salvadora de Zugasti y Techechea. En Barcelona, D. Pedro Más y Mateu y doña Joaquina Calaña y Mora.

En Caldas de Montebay, D. Félix Vives y Muñoz. Ha llegado á Madrid nuestro ilustre y querido amigo el señor Marqués del Pazo de la Merced.

Parece que el millonario americano Jay Gould, que acaba de morir, no era de una delicadeza exagerada en cuestión de negocios. Uno de sus ardides favoritos consistía en lanzar las compañías de ferrocarriles, de que era accionista, en gastos disparatados.

Cuando estas prodigalidades traían la ruina de una compañía, Jay Gould compraba todas las acciones á bajo precio y hacia después una guerra de tarifas á las líneas concurrentes, transportando los viajeros por casi nada por la línea que acababa de adquirir.

Cuando las compañías rivales estaban, á su vez, arruinadas, Jay Gould se quedaba por único dueño del terreno. Ya se comprende que un hombre así no debía tener muchos amigos. Por eso su muerte ha sido recibida en la Bolsa de New-York por un alza considerable.

[Singular oración fúnebre! Una de las más más abandonadas por el Ayuntamiento de Madrid, á pesar de ser de las de primer orden, es el paseo de Arneros, enclavado en el distrito de la Universidad.

El tránsito de toda clase de carruajes es en extremo peligroso, si no imposible, á causa de los profundos baches que tiene. Llamamos la atención del Ayuntamiento, y muy particularmente la del señor Teniente Alcalde del distrito; pues de no procederse inmediatamente á la recomposición del citado paseo de Arneros, será muy probable que en breve tengamos que lamentar algún percance desgraciado.

El Gobernador civil ha prohibido que en el cafetín llamado «Monte-Carlo», establecido en la calle de Cádiz, se exhiban los números de los tantos que llevan los petatarios en los frontones y que se pacten apuestas.



Lo del Panamá.

París 12.—La comisión que entiende en la proposición de M. Pourquery, dando atribuciones judiciales a la comisión informadora de Panamá, ha adoptado dicha proposición, a pesar de las observaciones hechas por el Ministro de Justicia.

París 12.—Una subcomisión de la comisión informadora empezará mañana el examen del expediente judicial en el despacho del Fiscal general.

Nuevos derechos.

París 12.—La Cámara de Diputados ha aprobado las proposiciones de la comisión de presupuestos respecto al régimen de las bebidas. Entre ellas figura la que fija en 245 francos los derechos sobre el alcohol, cifra propuesta por la comisión de acuerdo con el Gobierno.

Nombramiento.

París 12.—M. Tanon, Consejero del Tribunal de Casación, ha sido nombrado Fiscal general en reemplazo de M. Beaurepaire.

Más sobre el Panamá.

París 12.—En la sesión del Senado, contestando el Ministro de Justicia, M. Bourgeois a una interpelación referente a la Comisión informadora de la Cámara, ha manifestado haber comunicado a la misma todos los documentos del expediente, a fin de procurar que se haga toda la luz posible en el asunto. El Gobierno está dispuesto a prestar todo su concurso a la Comisión informadora, aunque sin salirse nunca de la legalidad.

M. Ribot ha añadido que ante el desbordamiento de las calumnias, la información ha llegado a constituir un deber, y la República es bastante fuerte para procurar el esclarecimiento de los hechos, siendo necesario que el Parlamento auxilie al Gobierno para hacer comprender al país que la república no es un peligro. A continuación se ha aprobado una orden del día de confianza al Gobierno, por 228 votos contra 14.

Una interpelación.—Cuestión monetaria.

Berlín 12.—El Canciller Caprivi, contestando en el Parlamento alemán a una interpelación sobre la fabricación de fusiles Loewe, declara que el armamento de la infantería es bueno en absoluto, principalmente el fabricado por Loewe.

Haciéndose cargo de lo dicho acerca de la Conferencia monetaria de Bruselas, ha aprobado en un todo la conducta observada en ella por los delegados alemanes.

Refiriéndose, por último, a los sucesos de la anterior semana, el Canciller ha añadido que el antisemitismo y el bimetalismo van tomando un aspecto demagógico, y sirven de pretexto a una agitación peligrosa, por lo cual será necesario que el Gobierno les oponga un dique energético.

Un cocinero que envenena.

Nueva York 12.—Corre el rumor de que un cocinero, influido por los huelguistas de las fábricas de Carnegie, envenenó a los obreros que seguían trabajando y a los soldados que protegían las fábricas. Han resultado seis individuos muertos. Se han efectuado bastantes prisiones.

Ecos de madrugada

Consejo de Ministros.

Ya comenzó el partido liberal a recorrer la media legua de mal camino que tiene todo el Gobierno cuando llega al poder, con el reparto de los altos puestos políticos a sus amigos; solo que esa media legua es para los fusionistas

mucho más pesada que para cualquier otro partido, por lo mismo que tiene plétora de personal.

A las nueve y cuarto terminó anoche un Consejo, en el que sólo se acordaron cuatro nombramientos de Subsecretarios.

Si se necesitan tres horas para tan pequeña empresa, será necesario llevar al Consejo de esta tarde la merienda preparada, si se meten en dejar ultimada la combinación de Directores generales.

Preparémonos, pues, a tener una serie de interminables Consejos hasta que se hallen cubiertas las vacantes de Gobernadores.

De lo ocurrido en el Consejo, además de esta cuestión, nos dieron noticia los Ministros por la nota oficiosa que a continuación transcribimos, ampliada con las referencias que después pudimos adquirir.

El Sr. Cervera.

A las seis de la tarde entraba en el salón de la Presidencia, donde el Consejo estaba reunido, el Capitán de navío de primera clase, señor Cervera, presunto Ministro de Marina.

Bastantes periodistas, al saber que este ilustrado marino tomó asiento en el Consejo, creyeron que había ya jurado el cargo en manos de S. M. Lo que había de cierto era que el señor Cervera iba a exponer sus ideas acerca de las reformas que podrían introducirse en el Ministerio, y si éstas eran compatibles con los propósitos del nuevo Gobierno.

El Sr. Maura sostuvo principalmente la controversia con el Sr. Cervera, y algunos otros Ministros, como el Sr. Gamazo y el Sr. Montero Ríos, contribuyeron no poco a convencerlo de la posibilidad de hacer economías en el presupuesto de aquel departamento.

Una hora duró esta parte del Consejo, de la cual quedaron muy bien impresionados todos, pero el Sr. Cervera no quiso contraer compromiso cerrado, y pidió hasta hoy plazo para contestar definitivamente al Sr. Sagasta si aceptaba la cartera de Marina.

Anoche ha conferenciado con varios Generales de la Armada; y si después de estas conferencias, y alguna que celebre hoy, decide el Sr. Cervera regresar de nuevo a Bilbao, el Sr. Sagasta pensará en la necesidad de proponer a S. M. que un hombre civil se encargue de dirigir desde el Gobierno la administración de la Armada.

Indultos.

Dos expedientes de indulto de pena de muerte llevó a Consejo el Sr. Montero Ríos: uno relativo a una causa de la Audiencia de Guadalajara, por un delito de asesinato y robo en despojado, cometido en término de Atienza; y otro que no hay por qué citar, porque en él se puso su visto.

Cuestión del Ayuntamiento.

El señor Ministro de la Gobernación dió cuenta al Consejo del expediente instruido contra el Ayuntamiento de Madrid por los señores Dato y Santoyo, y parece ser que alguna medida de rigor, de cumplimiento inmediato, contra los Concejales cuando el Consejo acordó ofrecer la Alcaldía al señor Marqués de Cubas, dándole—según se dice en la nota oficiosa—las mayores seguridades de que siempre tendrá el apoyo decidido del Gobierno para que continuase la campaña de moralidad iniciada con tanto aplauso de la opinión.

Las referencias que esta madrugada circulaban como autorizadas decían que el señor Marqués, por razones de exquisita delicadeza política, no aceptaba el cargo.

Tratados.

El señor Marqués de la Vega de Armijo entró a sus compañeros del estado en que se encuentran las negociaciones entabladas para ultimar tratados internacionales de comercio.

Dice la nota oficiosa que el Consejo acordó lo que se reputó de mayor urgencia para la prosecución de las gestiones.

¿Ustedes lo entienden? Pues nosotros tampoco.

Nombramientos.

Y sigue la nota oficiosa diciendo: «Hicieronse algunas indicaciones sobre otros diversos asuntos, señalando algunas líneas generales respecto de los nombramientos aplazados para ulteriores Consejos.»

Anoche se daban como acordados los nombramientos de los Sres. Sánchez Guerra, Echaluze, Garnica y Torres Villanueva, para las Subsecretarías de Ultramar, Guerra, Gracia y Justicia y Hacienda, y se daba como probable el del Sr. Rodríguez para la de Gobernación.

La señora Marquesa de la Laguna estuvo en la Presidencia mientras los Ministros permanecieron en Consejo.

Otros asuntos.

Mañana (como en otro lugar del periódico de otros días) se verificará en el Senado la reunión de las mayorías parlamentarias, bajo la presidencia del Sr. Cánovas.

Los términos en que la convocatoria está concebida fueron anoche muy comentados en los círculos, diciendo bastantes gentes que, por los distinguos que en la misma se hacen de los que hayan de concurrir, demuestra el empeño de hacer patente la división que existe en el partido conservador.

De estar redactada la convocatoria en otros términos, pudiera asegurarse que hubiera aparecido en esa reunión el partido conservador de siempre, unido y disciplinado, al llamamiento de su jefe.

Esta tarde habrá Consejo en la Presidencia para seguir tratando de la provisión de altos cargos.

El Sr. Renedo ha renunciado la Vicesecretaría primera del Círculo liberal conservador, que venía desempeñando hace muchos años.

Variedades

Nubes luminosas. M. Jesse ha publicado recientemente, en la *Astronomische Nachrichten*, un trabajo interesante sobre este asunto.

Desde 1885 se han observado en Europa nubes luminosas visibles durante la noche, sobre todo en los meses de Junio y Julio.

Se distinguen de los cirrus ordinarios por su brillo y por su elevación prodigiosa, alcanzando a veces 82 kilómetros.

En estos últimos años, las nubes noctiluminosas han sido muy raras. Se las solía ver a algunos grados sobre el horizonte, por cima del punto por donde se oculta el sol, cuando el astro del día se halla a 10 grados bajo el horizonte.

En nuestras latitudes se ostentan dichas nubes durante el estío, hasta el comienzo de Agosto; en el hemisferio Sur se las ha visto en el mes de Octubre.

En Europa sus movimientos se orientan siempre en un mismo rumbo. Proceden del Nordeste.

Un recuerdo oportuno.

El 11 de Febrero de 1894, la Asociación del Istmo de Suez dió un banquete, en el cual el Príncipe Napoleón pronunció un brindis cuyos son estos párrafos:

«No censuro a los que, teniendo posiciones elevadas en la gobernación del Estado, toman un interés personal en asuntos industriales y en la vida de negocios sobre los cuales han de juzgar como tales gobernantes; no lo hago yo; pero no censuro a los que lo hacen.

«No lo hago, y de ello os daré una prueba, diciéndoos que cuando heredé de mi padre, encontré en la herencia cien acciones de vuestra empresa, y las devolví, no las guardé un sólo día, porque no quería aparecer ante la opinión como personalmente interesado en un asunto cuya vida y cuya prosperidad dependían en gran parte de la administración del Estado.»

«La mujer de Cesar debe ser honrada y reconocida.»

«A otros tiempos, otras costumbres!»

La estrella súbitamente aparecida en el mes de Diciembre de 1891 en la constelación llamada del *Cocheiro*, ha sido estudiada con gran atención por los astrónomos.

Dada la enorme distancia de la estrella y su máximo de brillo, parece muy probable que su radiación total será superior a la de nuestro sol, si bien resulta inadmisiblemente un cuerpo incandescente de esta naturaleza se haya enfriado en un período de tiempo tan corto.

Un astrónomo, M. Huggins, opina que esta estrella se compone de dos astros, que, llegando con gran velocidad a la esfera de atracción de uno del otro, empiezan a girar, con fuerza centrípeta, en torno de su centro de gravedad.

Su acción mutua produce deformaciones análogas a las mareas, si bien de más consideración: se han verificado prodigiosas erupciones, acompañadas sin duda de fenómenos eléctricos y de una fuerte elevación en la temperatura de parte de uno de los dos cuerpos.

Preguntado Paul Bourget sobre la génesis de su último libro *Cosmópolis*, ha contestado:

«La historia de mi libro es sencillísima. La idea primera se encuentra en un cuento largo, escrito por mí y publicado en 1885 en la *Illustration*, y que más tarde formó parte de mi colección *Nuevos pastores*.

La novela ha pasado por cuatro etapas.

En 1886 debía evolucionar desde Florencia a Londres y de Londres a París, con estos tres subtítulos: *Cipréses toscanas*, *Rotten-Rou*, *En el pequeño club*.

En 1887, Venecia me pareció el marco más a propósito; pensé pintar la Venecia moderna en la Venecia antigua. Ya había escrito dos capítulos enteros, ya había reunido montañas de notas, cuando una enfermedad me sorprendió en pleno trabajo. Quedó abandonada mi tarea.

En 1889 los médicos me enviaron a la Malaya, y resolví colocar la acción en la admirable Engadine. Luego dejé este proyecto, ya medio ejecutado.

¿Por qué?

Nunca he sabido explicármelo. La verdad es que entonces estaba muy preocupado con la idea del *Discípulo*, y no recibí la calma sino después de su largo y doloroso alambramiento.

En este año mismo, hallándome en Roma, fué cuando encontré la forma definitiva de *Cosmópolis*.

Pero aún tardó en ser escrita. Antes salió a

la *Tierra prometida*. El 20 de Abril fué entregada esta novela a mi editor.

El 1 de Mayo escribí la primera línea de *Cosmópolis*, habiendo escrito la última no hace un mes, el 16 de Noviembre de 1892.»

Un pasante de abogado, de treinta y cinco años de edad, Alejandro Howland Smith, de quien hubo de sospecharse que había vendido a diferentes personas manuscritos no auténticos de Roberto Burns, de Walter Scott, de Macaulay y de otros escritores célebres, acaba de ser detenido por la policía de Edimburgo.

Hace algunos años se descubrió que ciertos poemas que se decían inéditos de Burns y comprados en la suma considerable de 370 guineas (9.712 francos), por lord Rosebery, eran obra de un hábil falsificador.

Habían sido publicados, sin embargo, en el *London Magazine* mucho tiempo antes de nacer el gran poeta escocés.

Recientemente, otros descubrimientos análogos pusieron a la policía sobre la pista del autor presunto de estas invenciones.

Bolsa

Table with 3 columns: FONDS PÚBLICOS.—ÚLTIMA HCR, Día 10, Día 12. Rows include Deuda perpetua al 4 por 100 interior, Idem en títulos pequeños, Idem fin de mes, Exterior, Amortizable, etc.

CAMBIOS

Table with 3 columns: País, a la vista, a tres meses fecha. Rows include París, Londres, etc.

Santo del día

Santa Lucía, virgen y mártir, y el baato Juan de Mariquina, teatino. La Misa y Oficio divino son de Santa Lucía, con rito doble y color encarnado.

Funciones para hoy

Real.—85.ª de abono.—Turno 2.º.—A las 8.—La Africana. Español.—62.ª de abono.—Turno par.—A las 8 1/2.—Los amantes de Ternel. Comedia.—3.ª serie.—Turno 2.º.—A las 8 1/2.—Mariana. Zarzuela.—A las 8 1/2.—El reloj de Luces. Lara.—3.ª serie.—Turno 1.º par.—A las 8 1/2.—La escandalosa.—A las 9 1/2.—Las recomendaciones.—A las 10 1/2.—Los hijos de Eleazar.—A las 11 1/2.—Segundo acto de la misma. Apolo.—A las 8 1/2.—La Diva.—A las 9 1/2.—El mesón del Sevillano.—A las 10 1/2.—El monaguillo.—A las 11 1/2.—La Czarina. Novedades.—A las 8 1/2.—Los hijos de Haraldo. Estava.—A las 8 1/2.—Gusain.—A las 9 1/2.—La encerrada.—A las 10 1/2.—Pobres forasteros.—A las 11 1/2.—Gusain. Martín.—(Día de moda).—A las 8 1/2.—Te rear por lo fino.—A las 9 1/2.—Los Higoncos.—A las 10 1/2.—Segundo acto de la misma.—A las 11 1/2.—Peláez.—Bailé el final de cada act.

Romero, impresor.—Tudescos, 34.

Sonaron las tres; Abel y Reinhold se pusieron en pie.

El primero exclamó:

—Tendrá á bien excusarme el señor Barón si tan bruscamente me despidió, pero estoy comprometido á concurrir á una cita en que nuestra gran empresa se halla interesada, y hoy menos que nunca quisiera faltar á ella, puesto que la casa va a experimentar con ella un nuevo impulso.

—Yo me hallo en el mismo caso, añadió Reinhold.

Abel saludó y marchó.

Mr. Reinhold quiso hacer otro tanto; pero Rodach, que no se había opuesto en manera alguna á la partida del joven, detuvo á Reinhold con un gesto.

—Exijo dos minutos más vuestra presencia, dijo; tenemos que tratar una cuestión harto importante, que me ha privado entablar la presencia de nuestro joven socio, el cual, según creo, igno-

ra vuestros principales actos secretos.

—Estoy á vuestras órdenes, caballero, repuso Reinhold volviendo á ocupar su asiento.

Rodach continuó:

—Se trata de ese niño, cuya existencia podría minar la casa...

—¿Qué niño? dijo Reinhold tomándose tiempo para reflexionar.

—El niño que vino al mundo durante la noche de Todos los Santos en el castillo de Bluthaupt.

Reinhold fingió comprender repentinamente y se echó á reír mirando al portugués, cuya frente amarillaba de desarrugó.

—¿El hijo del diablo? dijo Reinhold.

—El hijo del diablo! murmuró el doctor.

—El hijo del diablo, repitió Rodach, supuesto que os agrada llamarle así. Pero veamos; ¿qué es lo que debemos tener con respecto á él?

—Son hombres resueltos, repuso el Barón fijando su mirada glacial sobre los otros dos socios; son gombres que no cuentan con más apoyo que su conciencia y su brazo.

—¿Acaso sois vos su amigo? balbuceó Reinhold.

Frunció el ceño Rodach; su mirada fría adquirió un relampago de altivez.

—Yo soy el Barón de Rodach, repuso alzando la cabeza; su padre me negó en otro tiempo la mano de su hija Margarita, que me amaba... y detesto todo cuanto de lejos ó de cerca puede tener algún contacto con la sangre de Bluthaupt.

Aquellas palabras, pronunciadas con energía súbita, volvieron á conducir su sonrisa en los labios de Reinhold, y á serenar algún tanto el rostro lúgubre del doctor Mira.

—Nos hablais de cosas tan lejanas!... dijo Reinhold; pero ahora que recuerdo, creo haber oído en efecto contar una historia semejante. Me parece que os negaron la mano de la joven Condesa para dársela al brujo Gunther.

Rodach adquirió ese aire de grave melancolía que inspiran siempre los dolorosos recuerdos evocados de pronta.

—Yo era casi un niño cuando la ví partir!... murmuró; créi que el porvenir había muerto para mí... se heló mi sangre en las venas... ¡Sufrí cruelmente!... Aquella primera desgracia ha pesado sobre toda mi vida... Abandoné la Alemania, porque la vista del castillo de Rothe desgarraba mi corazón, y hace veinte años que no he dormido una vez siquiera bajo el techo paternal.

Había un profundo acento de verdad en aquellas palabras, pronunciadas con lentitud y tristeza.

Mira lanzó un suspiro, como si su corazón se hubiese descargado de un peso enorme; su frente se desarrugó... casi proyectaron sus labios una sonrisa.

Reinhold volvió á tender su mano á Rodach en una explosión de contento, diciéndole:

—¿Sabéis, señor Barón, que esa circunstancia no es una con tanta intimidad como si nos hubiéramos conocido hace diez años? Nosotros detestamos también todo lo que tiene relación con Bluthaupt, y para ello tenemos nuestras razones, que solo podéis conocer en parte... Pero volviendo á esos malditos bastardos, apostaría á que hasta en su prisión se ocupan en forjar proyectos sangüarios.

—Es verdad, contestó Rodach.

—¿Y en qué piensan?

—Lo primero en evadirse.

—Es una idea que ocurre á todos los presos, dijo Abel, que volvió á adquirir su tono de fatua suficiencia. Pero ya hace cerca de un año que están encerrados, lo cual prueba que son excelentes las murallas de la cárcel de Francfort.

—Supongamos que lleguen á evadirse, repuso Reinhold; ¿qué es lo que para entonces proyectan?

—Ellos no hacen misterio alguno de sus intenciones, contestó Rodach; dicen con franqueza que su obra ha comenzado, y que tienen la firme é indestructible voluntad de acabarla. Mein-herr Fabricius Van-Praet será la segunda víctima de su venganza.

FIN DEL TOMO PRIMERO



